

PP, 6

01/12/2025

NACIONAL





LOS SECRETARIOS de Marina, Seguridad y Defensa, ayer, al presentar resultados de acciones.

Por Plan Michoacán, 932 detenidos y 23 t de droga asegurada

SECRETARIOS de Seguridad, Defensa y Marina reportan avances por operativo; pasan homicidios de 111 en septiembre a 58 en noviembre.

Caen 932 y aseguran 23 toneladas de droga

Plan Michoacán reduce 50% los homicidios en primeros 20 días

> OMAR GARCÍA HARFUCH, titular de la SSPC, detalla la instalación de una subsede de la Estrategia Nacional contra la extorsión; Marina despliega fuerza especial contra el delito

Por Ángel Molina angel.molina@razon.com.mx PERIÓDICO PÁGINA



PP, 6 01/12/2025

FECHA

NACIONAL

SECCIÓN



l titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, presentó los avances del Plan Michoacán, donde detalló los resultados obtenidos entre el 1 de octubre de 2024 y el 15 de noviembre de 2025, como parte de la estrategia instruida por la Presidenta Claudia Sheinbaum para fortalecer la seguridad, la coordinación institucional y la atención a comunidades y sectores productivos de la entidad.

El Gabinete de Seguridad informó que, en los primeros 20 días del Plan Michoacán, los homicidios se redujeron casi 50 por ciento, se reforzó la seguridad y se acordó dotar de armamento militar a la policía estatal y municipal de Uruapan.

eldato

LA SSPC destacó que, al observar cifras de homicidios durante septiembre y noviembre, Uruapan bajó de 20 a 8; Zamora de 21 a 16; Morelia de 14 a 3; y Apatzingán de 11 a 5.

De acuerdo con el reporte oficial, durante este periodo han sido detenidos 932 personas vinculadas con delitos de alto impacto y se aseguraron cerca de 23 toneladas de droga; además, 924 armas de fuego y 17 laboratorios de metanfetamina fueron desmantelados.

García Harfuch señaló que estos resultados son consecuencia del reforzamiento ordenado por el Gobierno de México, que incrementó el estado de fuerza con 12 mil 514 elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), Secretaría de Marina (Semar), Guardia Nacional (GN) y la SSPC, quienes trabajan de manera conjunta con autoridades locales.

El despliegue incluye unidades de investigación e inteligencia equipadas con herramientas tecnológicas destinadas al seguimiento de objetivos prioritarios y al combate a delitos de alto impacto. También se fortaleció a la Policía Estatal y a la Fiscalía de Michoacán con capacitación, equipamiento y acompañamiento.

Como parte del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, del 10 al 26 de noviembre se ejecutaron operativos en los que participaron elementos de la Defensa, GN y autoridades locales, lo que permitió la detención de 134 personas, así como el aseguramiento de armas, explosivos, vehículos y drogas sintéticas, entre ellas 425 kilos de metanfetamina.

Como parte del combate a la extorsión, se instaló una subsede de la Estrategia Nacional contra este delito en Michoacán y se capacitó a operadores del 089. Esto permitió 478 detenciones a nivel nacional, de las cuales 180 corresponden al estado.

Destacó que, "con estas acciones, las instituciones del Gobierno de México refrendan su compromiso de trabajar de manera coordinada para fortalecer la seguridad, combatir la impunidad y proteger a las familias michoacanas".

Por su parte, el titular de la Defensa, Ricardo Trevilla Trejo, explicó que el 8 de noviembre arribaron mil 980 elementos adicionales que se sumaron a los cuatro mil 386 ya desplegados y a los cuatro mil 140 enviados por mandos territoriales, para un total de 10 mil 506, lo que contribuyó a que los homicidios dolosos pasaran de 111 a 58 durante noviembre.

Afirmó que ya hubo un impacto directo de la estrategia, con la reducción en homicidios dolosos entre septiembre y noviembre, al pasar de 111 a 58 homicidios dolosos en el estado, consecutivamente.

En tanto, el secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales Ángeles, informó que se conformó una fuerza especial para Michoacán integrada por mil 781 efectivos, 83 unidades, dos helicópteros, drones tácticos y binomios caninos, con operaciones focalizadas en Lázaro Cárdenas, Aquila y Coahuayana. Añadió que también se emplean buques para la vigilancia marítima, lo que permitió el aseguramiento de 2.5 toneladas de cocaína en altamar.

Además, explicó que se fortaleció la vigilancia terrestre, marítima y aérea con el objetivo de garantizar la seguridad de las comunidades y mantener presencia en zonas estratégicas del estado, particularmente aquellas vinculadas con actividades productivas y rutas comerciales.

Finalmente, el Gabinete de Seguridad reiteró que las instituciones federales continuarán trabajando de manera coordinada con autoridades locales. "La pacificación de Michoacán es una prioridad nacional", subrayó García Harfuch al concluir la presentación de resultados.

POR INSTRUC-CIONES de la

Presidenta, continuaremos visitando municipios, sectores productivos y autoridades locales de Michoacán para supervisar avances, fortalecer la coordinación y escuchar directamente a la ciudadanía"

OMAR GARCÍA HARFUCH Secretario de Seguridad PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



PP, 6 01/12/2025

NACIONAL





EL SECRETARIO de Seguridad, Omar García Harfuch, y el secretario de la Defensa, Ricardo Trevilla Trejo, ayer, en conferencia de prensa.